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松島町教育委員会会議議事録（令和6年2月定例会） 

 

 

１ 招 集 月 日        令和6年2月22日（木曜日） 

 

２ 招 集 場 所        松島町役場庁舎3階 301会議室 

 

３ 出  席  者        内海俊行教育長、鈴木康夫委員（教育長職務代理者）、佐藤晴子委員、小澤晴司委員、 

櫻井智恵委員 

 

４ 説明のため出席した者              

  千葉忠弘教育次長、蜂谷文也課長、岸淳一学校教育班長、齋藤幹雄生涯学習班長、森田義史町史編さん室長、

赤間香澄中央公民館長、熊谷賢学校給食センター所長、三品隆教育指導専門員、金津晶子学校教育班主査 

 

５ 議 事 日 程       

１．開会  令和6年2月22日（木曜日）午前9時00分  開会 （録音開始） 

２．前回委員会の議事録の承認 

３．議事録の署名委員の指名   佐藤委員・小澤委員 

４．報告事項 

  （1）一般事務報告 

（2）教育長報告 

５．議事 

  議案第13号 令和5年度松島町一般会計補正予算（教育委員会関係分）について 

  議案第14号 令和6年度松島町一般会計予算（教育委員会関係分）について 

 

６．協議事項   

  （1）令和6年3月臨時会について 

     日程案：令和6年3月19日（火）午前9時30分 松島町役場3階 301会議室 

   (2) 令和6年3月定例会 

     日程案：令和6年3月19日（火）午前9時45分 松島町役場3階 301会議室 

   (3) 令和6年度教育委員会（定例会・臨時会）開催予定について 

 

 ７．その他 

   （1）松島町教職員離任式について 

      日程：令和6年3月29日（金）午後2時00分 松島町役場3階 大会議室 

    (2) 松島町教職員宣誓式について 

      日程：令和6年4月2日（火）午後2時00分 松島町役場3階 大会議室 

 

８．閉会 
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6 議 事 録       

 

１．開会   午前9時00分  

〔金津主査〕皆さん、おはようございます。（「おはようございます」の声あり） 

 これから松島町教育委員会会議令和6年2月定例会を開会いたします。 

 開会の挨拶を内海教育長よりお願いいたします。 

〔内海教育長〕皆さん、おはようごいます。（「おはようございます」の声あり） 

 いつか降るんだろうなと思いつつ、暖冬ということで、しばらくこのまま終わればいいなと思ったら、昨日ど

んと降ってしまいました。 

 第一小学校と第五小学校が今日は授業参観日ということで、いよいよゴールが近づいてきております。あと何

日かすると、卒業式に入っていくということになってきますので、卒業・進級の準備で先生方は慌ただしくなる

んだけれども、体調を崩さないように頑張ってほしいなと願っています。 

 そして、今日はまた教育委員さん方と教育総合会議ということで、部活動の地域移行について町長を交えて意

見交換をするということなので、どうぞひとつよろしくお願いします。長丁場になりますけれどもお願いします。 

 私のほうは簡単ですが冒頭のご挨拶といたします。よろしくお願いします。 

〔金津主査〕ありがとうございました。 

 

２．前回委員会の議事録の承認 

〔金津主査〕続きまして、2番、前回委員会の議事録の承認について、1月定例会議事録、2月臨時会議事録につい

て、配付のとおり承認ということでよろしいでしょうか。（「はい」の声あり）ありがとうございます。 

 定例会終了後に署名をお願いいたします。 

 

３．議事録の署名委員の指名 

〔金津主査〕続きまして、3番、議事録署名委員の指名となります。 

  今回は佐藤委員と小澤委員を指名させていただきます。よろしくお願いいたします。 

 

４．報告事項 

（1）一般事務報告 

〔金津主査〕続きまして、4番、報告事項に移ります。 

  1番、一般事務報告について、学校教育班長からお願いします。 

〔岸班長〕それでは、学校教育班の行事報告からご説明いたします。 

 資料は1ページになります。 

 主な行事について説明いたします。 

 2月5日、臨時議会が開催されております。こちらについては、物価高騰に伴い、影響のある低所得者に対する

支援事業に関する補正予算の審議となっております。教育委員会関係分はございませんでした。 

 2月8日、仙台管内教育委員会協議会研修会が大衡村で開催されました。スクールソーシャルワーカーによる不

登校支援や生徒指導対応についての講話があったということです。 

 9日金曜日、教育委員会臨時会を開催しまして、人事に係る議案について審議していただきました。ありがとう

ございました。 

 16日金曜日、学校保健委員会連絡協議会を開催しております。今年度の健康診断の結果と、各学校において開

催した学校保健委員会の内容について報告し、学校医の先生方から意見等をいただいたところです。 

 22日、本日、こちらの定例会終了後、先ほど教育長挨拶にもありましたとおり総合教育会議を開催しますので、

そちらについてもよろしくお願いいたします。 

 続いて、資料2ページ、行事予定になります。主なものについてご説明いたします。 

 3月1日金曜日から3月議会定例会が開催されます。この後、議案として提案している補正予算や令和６年度の当

初予算などについて審議される予定となっております。こちらに記載しておりませんが、3月12日火曜日は教育委

員会の令和6年度当初予算の分科会が行われます。 

 卒業式関係ですが、3月9日土曜日に松島中学校、13日水曜日に町内の幼稚園、15日金曜日に町内の小学校で卒

業式が行われます。 

 それから、先日ご連絡しておりましたが、3月19日に教育委員会の定例会を開催いたしますので、こちらについ
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てご出席よろしくお願いいたします。 

 学校教育班からは以上となります。 

〔金津主査〕続きまして、学校給食センターからお願いいたします。 

〔熊谷所長〕それでは、3ページ目をお開きください。 

 学校給食センターの行事報告をさせていただきます。 

 2月2日、松島町議会の教育民生常任委員会が「郷土愛を育む学校給食の在り方について」ということで調査を

行うようですが、その調査に先立ちまして教育委員会から説明を受けたいということで、千葉次長、蜂谷課長、

岸班長と私で3階大会議室におきまして、事前に質問を受けておりました内容について説明を行いました。食べる

ことの楽しさへの取組や、地元生産者の状況等について説明を行いました。 

 16日、松島町学校保健委員会連絡協議会に、栄養教諭と私が参加し、学校給食センターの食物アレルギー等へ

の取組状況について説明をいたしました。 

 21日、昨日ですが、第五幼稚園の園児と保護者により試食会が行われ、好評を得たようでございます。 

 続きまして行事予定ですが、予定は特にございませんが、本日予定献立表をお配りしまして、21日で3学期、今

年度最終の給食日となっております。 

 以上となります。 

〔金津主査〕それでは、学校教育班及び学校給食センターの報告について、ご質問はございますでしょうか。 

（質疑）  

佐藤委員  それでは、感想を2点と質問を1点、させていただきます。 

 まず感想でございます。 

 1 点目です。各種入賞ということで、この学校だよりとホームページ等を拝見いたしますと、

本当に子どもたちいろんなところで頑張っていて、税の標語であったり、それから書き初め展、

書き初め展は宮城県ならではのものですけれども、こういったところの入賞もとてもうれしいな

というふうに思います。子どもたちの自己有用感、達成感、こういったものを味わうことができ

ることなんだなということと、ご指導いただいている先生方、それからご家庭の皆様にも感謝し

ているところでございます。 

 2 点目は、雑巾の寄付があったという話題がございましたけれども、これもとってもありがた

いことだなと思っておりまして、婦人会の皆様、一針一針丁寧に縫っていただいて、そして子ど

もたちを見守っていただいたり、いろいろ地域の方々にご支援いただいているということに私自

身とても感謝しているところでございます。 

 最後に 3 点目は、質問というか教えていただきたいことなんですけれども、給食センターにつ

いてです。先ほど地元生産者の方の状況をご説明したとのお話がございましたけれども、簡単で

結構ですので、どんなことをご説明されたのか、お聞かせ願えればと思います。よろしくお願い

いたします。 

熊谷所長 「生産者の実態はどうか」という質問がありまして、学校給食に使用している食材は地元の農

業者の方などで組織しているふるさと食材給食推進委員会の代表者が取りまとめておりまして、

納入していただいている旨を回答しております。 

 給食で使用する野菜を大量に提供することは、生産者の方々に大きな負担をかけている状況で

ありまして、現在の状況としましては、生産者の方々の高齢化が進んでいるようでして、生産量

も最近の異常気象等ありまして、なかなか安定して生産というか供給することが困難な状況だと

いうことを説明させていただきました。 

 以上になります。 

佐藤委員  ありがとうございます。 

 高齢化とかいろいろな状況がありつつも、いろいろご工夫いただいて、地元のものということ

で子どもたちに提供していることはとても意味のあることだと思いますので、今後ともどうぞよ

ろしくお願いいたします。ありがとうございました。 

内海教育長  一つ、ご報告していたほうがいいのかなと思うのは、1 ページの県立高等学校将来構想委員会

というのは、今回初めて参加させていただきました。松島は町村教育長会の会長だということで、

私が入ることとになりました。 

 今の高等学校の在り方の現実を聞いた中で、驚いたことに不登校が 1,700 名、年間。今後もっ

と増えるんだろうと。 
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 それから、生徒数が激減していて、学校数が多いので、ご覧になっていただいたと思うんです

が、ほとんど定員割れ。そして、特色を持たせた松島の観光課も定員割れということで、今後こ

ういう高校の在り方でいいんだろうかということを審議していくというのがこの将来構造の会

議のコアな部分でございます。 

 確かに不登校がこんなに多いとは思いませんでした。小中学校の不登校の場合は、不安とか、

無気力、それから親子関係、生活の乱れというのがあり、高校の方の原因は把握していないんで

すけれども、例えば、高校に入ったけれども合わないとか、それとも生活の乱れなのか、無気力

なのか、どんどん子どもたちが様変わりしていくというのがわかってきました。 

 委員さんにもこういう高校があったらいいをいうのがあれば私に教えていただいて、意見とし

て出していきたいなと思います。何人かの人にお話を聞くと、英語に特化した高校を、点数より

もヒアリングとかスピーキングだけに特化したような高校をつくってほしいというような話も

聞いております。今後いろんな構想の話が出ると思います。時間があれば教育委員さんのほうに

も還元したいと思いますので、よろしくお願いします。 

 以上です。 

鈴木委員  実は私もその質問をしようかなと思っていたんだけれども、課題はお聞きしたんですが、この

構想委員会というのは何回かやって、構想をつくるんですか。これは県が主催ですね。 

内海教育長  はい。県が主催で、今回はフリートーキング。5 月にもう一回集まったときに分科会を行って、

そして県に答申するという形になるようです。 

鈴木委員  これは私立の高校も入っているわけですね。 

内海教育長  はい、入っています。 

鈴木委員  わかりました。 

 それから、先ほどの献立、松島産のものというのはここで見るとネギとトマトと米の 3 つです

よね。そして、下のほうには松島産のものがいっぱいこう書いてあるんだけれども、これってな

かなか、さっきも高齢化していてと、選定というのは調理師の方が選ばれる、価格差とかいろい

ろあっての課題なんですかね。どういう方向に持っていかれるのか。将来的にね。今こうなって

いるよというご報告は聞いているわけなんですけれども、これはなかなか難しい問題かと思うん

ですが。 

蜂谷課長  そうですね。高齢化してきているということもあって、天候にも左右されるということで、議

会のほうからも給食センターというよりも産業観光課の部門のほうにそういった安定供給につ

いての考えはどうかという話をしなければならないなというご意見もいただいています。 

鈴木委員  予算的に松島産のもののバックアップとかというのはされているんですか。 

蜂谷課長  教育委員会としてはしていないです。 

鈴木委員  そうですか。やっぱり本当に積極的に松島のものを使えると良いですね。厳しいということは

十分理解しますが。 

蜂谷課長  産業観光課の産業振興農業部門ともその辺は少し話し合っていきます。 

鈴木委員  そうですね。教育委員会として重要なことかなというふうに思います。 

〔金津主査〕それでは、続けさせていただきます。 

 生涯学習班から報告をお願いします。 

〔齋藤班長〕それでは、生涯学習班の行事報告について、主な行事を説明いたします。 

 資料のほうは4ページをご覧願います。 

 2月15日に第4回松島町社会教育委員の会議を役場大会議室で開催しております。令和5年度の社会教育事業な

ど、活動報告及び地域・学校協働活動推進事業として実施しました「松島まるごと学」や放課後子ども教室につ

いて、各社会教育委員の評価・検証結果を報告及び情報共有をしております。 

 次に、2月18日に令和5年度第3回瑞巌寺書道展の表彰式に内海教育長が出席しております。今年度4月に開園し

た認定こども園「めぶきの森」を含め、町内の幼稚園、保育所、各小学校から387点の作品応募があり、当日は起

雲軒賞及び執事長賞を受賞した14名が表彰を受けております。なお、瑞巌寺書道展につきましては3月3日まで開

催されております。 

 続いて、行事報告に移らせていただきます。こちらも主な行事を報告します。 

 2月25日、今度の日曜日ですけれども、松島の子ども達に大人気のイベント「松っ子まつり」が、松島町子ども

会育成連合会が主催となり、文化観光交流館で開催されます。第一小学校からは海岸、磯崎、高城地区の3ブース、



- 5 - 

第二・第五小学校は各１ブース、ほかにもジュニア・リーダーや文化サークルが工夫を凝らしたゲームや体験遊

びを行う予定となっております。 

 次に、3月2日、「松華堂杯」第2回松島湾フットボールフェスティバル2024が、マリソル松島スポーツクラブと

松華堂菓子店がタッグを組み、松島運動公園を会場として、松島湾に面した3市3町の小学校サッカーチーム8チー

ムを招いてサッカー大会を開催します。 

 次に、3月16日、17日の2日間となりますが、松島町ジュニア・リーダー初級研修会を、文化観光交流館と野外

活動センターを会場に行います。対象は新中学1年生（現小学校6年生）や松中の在校生を対象に、ジュニア・リ

ーダー活動に興味を持ってもらい、一緒に活動してくれることを目的として研修会を行います。 

 生涯学習班からの行事報告及び行事予定については以上となります。 

〔金津主査〕続きまして、町史編さん室からお願いします。 

〔森田室長〕町史編さん室の資料は5ページになります。 

 行事報告としましては、1月29日月曜日に第70回文化財防火デー警防演習を瑞巌寺を中心として行いました。コ

ロナや大雪のため3年ぶりの実施となりましたが、滞りなく各種団体の連携を確認できたところでございます。 

 続きまして、2月17日土曜日、松島れきし再発見講座Lesson7としまして、文化財保護委員の方を講師といたし

まして、瑞巌寺の瓦と塩釜神社の瓦などを比較するようなお話をさせていただきました。参加者は24名ほどで、

たくさん質問が出るような形で、好評だったかなと思っております。 

 続きまして、行事予定に移ります。 

 3月8日金曜日に第9回目の歴史体験ボランティア養成講座を実施いたします。 

 今年度はこれで終わりとなります。 

 町史編さん室としては以上です。 

〔金津主査〕続きまして、中央公民館からお願いいたします。 

〔赤間館長〕6ページをご覧ください。 

 中央公民館、文化観光交流館、勤労青少年ホームの行事報告になります。 

 ２月1日、NHKの大河ドラマ「光る君へ」の絵巻物展示につきましては、2月16日まで行いました。 

 4日、かき祭り＆冬の松島写真教室につきましては、19名の参加です。 

 18日、寿司教室でございますが、こちらは9組16名の参加となっております。本日、写真のほうを添付しており

ますので、後ほどご覧ください。 

 続きまして行事予定です。 

 ２月23日ですけれども、勤労青少年ホームにおきまして親子料理教室が開催されます。 

 ほか、記載のとおりとなっております。 

〔金津主査〕それでは、生涯学習班、町史編さん室及び中央公民館等の報告について、ご質問等はございますで

しょうか。 

（質疑）  

佐藤委員  生涯学習班のほうに教えていただきたいことがございまして、瑞巌寺の書道展が第3回目、そ

れから松華堂が第2回目ということで、新しく立ち上げられたことだなと思うんですけれども、

その目的とか意図とか、どんな経緯があってこのような形のものが開催されるようになったの

か、お聞かせ願えればと思います。よろしくお願いいたします。 

齋藤班長  こちら、今２つの行事ですけれども、実際にはそれぞれ主催者、書道展につきましては瑞巌寺、

あと松華堂カップにつきましては松華堂と、それぞれ松島町が組んで、主催とはなっているんで

すけれども、どちらの事業につきましても、学校教育以外の場面として生涯学習教育としての学

びを目的にしていて、特に瑞巌寺書道展につきましては第3回目ですけれども、大分子どもたち

のほうも書道を通していろんなことを学んでいる様子です。 

 あと、松華堂カップにつきましては、町内だけではなくて、地域間交流ということも含めて開

催しますので、そういった点も目的としております。 

 以上です。 

佐藤委員  そもそも立ち上げた最初の段階としては、どんな経緯といいますか、そのあたりは。 

齋藤班長  立ち上げの詳細は把握しておりません。 

佐藤委員  わかりました。ありがとうございます。 

櫻井委員  生涯学習班さんにお伺いしたいんですけれども、3月16日にジュニア・リーダー初級研修会が

ありますが、先日中学校のホームページを見させていただいたときに、中級研修の案内を見たん
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ですね。それは今までもやっていたのかわからないんですけれども、それは学校でプリント配付

みたいなのは今まであったと思うんですけれども、大きく出していただいたのは今回が初めてで

したので、ジュニア・リーダーさんからのお願いだったのかどうか、教えていただきたいなと思

いました。 

齋藤班長  今回のジュニア・リーダーの件に関しましては、教頭先生が社会教育主事という、ジュニア・

リーダーというかそちらの方面に明るい方で、一緒に中学校もしますよという感じで、大きくＰ

Ｒさせていただいたような形になっています。生涯学習班としても、今までもＰＲはしていまし

たけれども、今回はこのような経緯で大きくやりました。 

櫻井委員  ありがとうございます。 

小澤委員  前回の定例会で、公民館の行事のＮHK大河ドラマの関連でいろいろな資料を展示していたの

で、おもしろいと思いました。それで、この分野に関心があって、先週京都で源氏物語の大家で

朧谷寿先生方とお会いしたんですけれども、朧谷寿先生が、源氏物語がこの松島、塩釜につなが

るということにいたく関心を持たれていたので、何らかのきっかけで松島に来るチャンスとなれ

ばいいなと思っております。 

 それから、来月の定例会は出られないので、これは教育委員会というか私の願いなんですけれ

ども、宮城県の教育委員会のほうで大阪の高校生180名を呼んで、宮城県の大学の学生がその人

たちに松島を紹介するという、そういうプログラムをやろうとしているんです。それで宮城大学

に25名の学生を連れてきて、松島のことを勉強してもらうと。そこで素材としての松島町の資料

をいただければと思います。そういうお願いでございます。 

内海教育長  資料はあります。後で見本をお見せますので。 

小澤委員  よろしくお願いします。 

内海教育長  先ほど瑞巌寺の話で、私が知り得ている部分だけでお話しさせてもらうと、瑞巌寺からの希望

があり、子どもたちは習字を数多くやるわけではないので、そういうところで発表して賞をもら

うんであればということで、瑞巌寺主催という形で実施しております。この前も約380名程、瑞

巌寺で賞状をいただいて、普段入れない場所も見学させていただいたりして、習字だけではなく

て瑞巌寺をＰＲするにはうってつけの書道展であるなという形ではありました。3回目にはなる

のですが、今後続けていくにはやっぱりどこが主体なのかがずれないようにしたいと思います。 

 それから、サッカーの場合も同じように、松華堂さん主体となりますので、教育委員会として

励ましの言葉とか、かけに行ってまいりたいなと思っております。 

 以上です。 

佐藤委員  まさに松島ならではですよね。瑞巌寺のほう、なかなか入れなかったりしているところも、本

当に小さいときから体感するというのは、子どもたちの財産になるなと思います。 

内海教育長  ならではですよね。学習材が多いのでね、すべてやったらカリキュラムが全部そっちに寄って

しまうみたいな感じになるんですけれども、大変良い、松島ならではだなと思いますので、続け

ていきたいと思います。 

佐藤委員  まさに学校だけではなくて地域全体でやっぱり見ていただいていて、そして新たに立ち上げら

れたというあたりが私は素晴らしいなと。この立ち上げたことをやっぱり大切にして、子どもた

ちの心に残っていったり、いろんな大人に励ましてもらっているということが私は意味があるこ

とだなと。 

 ただ、やっぱり教育委員会さんを通すと学校にも行くということでお願いされると思いますの

で、あとは役割分担、すみわけですね。 

内海教育長  学校についてはいろんな依頼物が来るんですね。標語とか絵とか。何でもかんでも引き受けら

れないですが、松島町立なもので常に関わるのは積極的に受け入れている状況です。 

佐藤委員  ありがとうございます。 

 

（2）教育長報告 

〔金津主査〕それでは、続けさせていただきます。 

 （2）教育長報告について、内海教育長、お願いいたします。 

〔内海教育長〕後半の時間も迫っているので、一つだけお話しさせていただきます。 

 これを見てください。今回、お話の中で部活動の地域移行という話がこの後の総合教育会議で出てきますけれ
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ども、お願いする総合型地域スポーツクラブ、イコールマリソル松島のスタンスというのが、こういうような条

件の中で立ち上げられたということだけ知っていていただければいいのかなと思います。スポーツを愛する人た

ちが、子どもから大人までいろんなスポーツをそれぞれのレベルに合わせてやっていくのが総合型地域スポーツ

クラブですよということです。 

 下にも同じようなのが書いてあるんですけれども、マリソルがすべてこの6つをうまくこうやっているかという

と、まだまだ欠けているところもあるかとは思うんですけれども、このような形の中に松島中学校が入ってお世

話になるということをご理解いただければありがたいなと思います。 

 この後の総合教育会議でも、勝利至上主義とか、そういうクラブに移行するとかではなくて、こういうような

総合型地域スポーツクラブとして認められた条件の中で子どもたちがサッカーをしていくという形になりますよ

ということになりますので、よろしくお願いします。 

 今日は簡単ですがこのワンペーパーで終わりにします。 

〔金津主査〕ありがとうございました。 

 それでは、続けさせていただきます。 

 

５．議事 

議案第13号 令和5年度松島町一般会計補正予算（教育委員会関係分）について 

 議案第14号 令和6年度松島町一般会計予算（教育委員会関係分）について 

〔金津主査〕5番、議事に移ります。 

 議事は内海教育長の進行のもと、行います。よろしくお願いいたします。 

〔内海教育長〕これはちょっと長くなるので、ぜひよろしくお願いします。 

 それでは、議案第13号 令和5年度松島町一般会計補正予算（教育委員会関係分）についてを議題とします。 

 事務局から提案理由の説明を求めます。 

〔蜂谷課長〕それでは、9ページをご覧いただきたいと思います。 

 議案を朗読させていただきます。 

 議案第13号 令和5年度松島町一般会計補正予算（教育委員会関係分）について。 

 このことについて、教育長に対する事務委任規則第2条第1項第3号の規定により、別紙のとおり提出する。 

 令和6年2月22日提出。松島町教育委員会 教育長 内海俊行。 

〔岸班長〕詳細について説明させていただきます。 

 資料の後ろのほうに令和5年度松島町一般会計補正予算の資料がありますので、7ページをご覧いただければと

思います。 

 10款6項1目幼稚園費になりまして、説明欄、一番右側に説明というところがあるんですが、こちらの一番下の

ところです。令和4年度施設等利用給付費国庫負担返還金と、同じく県負担金返還金、合わせて55万2,000円を新

たに増額補正しております。こちらにつきましては、令和4年度に繰り入れた負担金を実績により精査しまして、

差額を国と県にそれぞれ返還するために補正しているものとなります。 

 それ以外のところにつきましては、すべて人件費や事業精算によりまして減額補正しているものとなります。 

 補正予算については、簡単ではありますが説明は以上となります。 

〔内海教育長〕ありがとうございます。 

 質疑に入ります。質疑ございませんか。 

 質疑なしと認めます。質疑を終わります。 

 それでは、議案第13号について採決をします。本案に賛成の委員は挙手願います。（挙手全員） 

 採決の結果、議案第13号については全員賛成で可決されました。 

 続きまして、議案第14号 令和6年度松島町一般会計予算（教育委員会関係分）についてを議題とします。 

 事務局から提案理由の説明を求めます。 

〔蜂谷課長〕それでは、11ページをご覧いただきたいと思います。 

 議案を朗読させていただきます。 

 議案第14号 令和6年度松島町一般会計予算（教育委員会関係分）について。 

 このことについて、教育長に対する事務委任規則第2条第1項第3号の規定により、別紙のとおり提出する。 

 令和6年2月22日提出。松島町教育委員会 教育長 内海俊行。 

 詳細につきましては、各担当よりご説明申し上げます。 

〔岸班長〕それでは、学校教育班分についてご説明いたします。 
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 資料は先ほどの補正予算の続きに令和6年度一般会計予算（教育委員会分）と書いてあるＡ4の横判のものと、

本日差し替えとしてＡ4縦版の令和6年度教育委員会所管事業（案）、こちらの2種類が資料となります。 

 こちら横判については款項目別に細かく予算が書いてあるんですけれども、主な事業としてこちらの、縦判の

資料をもとに、来年度の主な予算についてご説明したいと思います。 

 まず、学校教育班につきましては、学校教育の充実及び幼稚園教育の充実として予算計上しております。 

 まず10款1項教育総務費については、総額1億1,846万2,000円となっておりまして、こちらについては教育委員

や事務局職員の人件費及び事務局の維持管理経費となっております。 

 続いて、10款2項小学校費は総額1億2,063万3,000円、10款3項中学校費は総額4,879万2,000円となっておりまし

て、こちらについては小中学校の維持管理経費や教育教材費、低所得者世帯への扶助費などの経費となっており

ます。 

 小中学校関係の主な取組について、下のほうに記載しております。 

 まず、学力向上対策としまして、AＬＴ2名を引き続き雇用を続けてまいります。 

 それから、ＩＣＴ支援員の配置事業、こちらも継続して、児童生徒への操作支援や教員への授業教材作成支援

を行いまして、ＩＣＴ教育の充実を図っていくこととしております。 

 それから、こちらには記載しておりませんが、特別支援教育補助員7名を雇用して、特別支援教育の充実も図っ

てまいりたいと思っております。 

 続いて、学校施設の充実につきまして、第一小学校の放送設備を更新する予定となっております。こちらの放

送設備の更新をもちまして、3つの小学校、二小、五小、一小のすべての放送設備が新しく更新されることになり

ます。 

 それから、松島第二小学校トイレ洋式化工事を計画しております。 

 それから、小中学校の防犯カメラ設置事業といたしまして、各学校の昇降口に防犯カメラを設置しまして、不

審者対策として行いたいと思っているところです。 

 続いて、不登校や心の対策としまして、スクールソーシャルワーカーの配置や心のケアハウス特別教室を令和6

年度においても実施することとしております。 

 続いて、10款6項幼稚園費になります。こちらは総額6,167万6,000円となっております。職員人件費のほか、各

幼稚園の維持管理経費、幼保無償化に係る経費を計上しております。 

 一番下に幼稚園での主な取組の事業を記載しておりますが、幼稚園においては、予算にあまり絡まないのです

が、様々な体験活動をさせていく予定となっております。 

 学校教育課からの令和6年度の補正予算の主な説明は以上となります。 

〔熊谷所長〕続きまして学校給食センターですが、横判のほうの40から41ページですが、同じく縦判の資料の2

ページをもとに説明させていただきます。 

 学校給食の安心・安全な提供につきましては、各種食材費の価格が高騰しており、賄い材料費を増額しており

ます。 

 また、光熱費につきましても同様に増額をしております。 

 次に、共同調理場の環境整備等の衛生管理の徹底につきましては、来年度も調理に関しては同じ委託業者であ

りますので、毎月の打ち合わせを行い、意見交換しながら、適切な環境整備を行ってまいります。 

 2番目の食育指導の推進につきましては、本年度より栄養教諭が配置となりましたので、各小中学校での食に関

する指導等を積極的に行っていければと考えております。 

 また、6月の食育月間や1月末の全国学校給食週間には、特色ある献立を提供し、また教育委員会ホームページ

に献立の写真を毎日掲載したり、各学校の給食担当教諭との連携を深めてまいりたいと考えております。 

 3番目の地場産食材の活用の推進につきましては、来年度も引き続き松島産の野菜を中心とした県内食材を積極

的にメニューに取り入れ、より多く使用できるよう努めてまいります。 

 予算総額としましては、このほかにも施設の維持管理費や運営費、審議会の経費等を計上しており、総額とし

ましては1億2,136万円で、昨年度より257万7,000円の増となっております。 

 以上となります。 

〔齋藤班長〕続きまして、生涯学習班の令和6年度当初予算の説明をさせていただきます。 

 生涯学習班のほうも、学校教育班と同様の縦判の資料で説明をさせていただきます。 

 2ページ目をご覧願います。 

 中段、ちょっと上のところに【生涯学習班】となっているところをご覧願います。 

 8款5項3目としまして、公園管理費、予算額7,323万2,000円につきましては、運動公園及び温水プール美泳の管
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理運営費を計上しております。この予算につきましては、両施設の指定管理料であり、運動公園が1,598万3,000

円、温水プールが5,412万6,000円の指定管理料を計上しております。 

 次に、10款4項1目社会教育総務費、予算額2,936万1,000円につきましては、職員3名分の人件費に加え、主な予

算は地域・学校協働活動支援事業として、「松島まるごと学」や放課後子ども教室の運営管理経費を計上してお

ります。 

 なお、この2件につきましては、国・県から各3分の1の補助金を財源として事業を行います。ほかには、青少年

健全育成松島町民会議とか社会教育団体6団体の活動育成補助金等111万3,000円を計上しております。 

 次に、10款4項3目文化財保護費、予算額2,065万8,000円につきましては、職員2名分の人件費に加え、主な予算

は文化財関係施設、西の浜貝塚公園、元禄潜穴、品井沼干拓資料館の維持管理経費を計上しております。 

 ほかには、文化庁の補助金及び瑞巌寺からの事業受託収入を財源とした町内遺跡出土遺物再整備事業として、

遺物の測定業務や文化財看板設置に関わる予算計上をしております。 

 次に10款5項1目保健体育総務費につきましては、職員1名分の人件費に加え、主な予算は町民グラウンドの指定

管理料、あとは生涯スポーツの振興やスポーツ少年団の育成等を目的としました松島町体育協会補助金290万円を

計上しております。 

 最後になります。10款5項2目海洋センター費、予算額1,051万2,000円につきましては、Ｂ＆Ｇ海洋センターに

係る管理運営経費を予算計上しております。主な予算は、指定管理料1,040万2,000円となっております。 

 以上で生涯学習班の予算説明を終わらせていただきます。 

〔森田室長〕続きまして、町史編さん室の説明をします。 

 横判の予算書は38ページからとなります。縦判のほうは3ページからです。 

 10款4項6目、町史編さん室としまして422万9,000円を計上しております。こちらにつきましては、令和10年1

月1日に町制100周年となることを記念して、新しい町史を作成するものとしております。町史編さんに向けた資

料収集が今年度の主なものとなります。 

 具体的予算としましては、町史編さんのために、文化財保護委員さんプラス大学の研究者を有識者としてお迎

えした編さん委員会というのを令和6年度から行いまして、方向性や中身についてご指導を受ける予定としており

ます。 

 それ以外に、補助員として協力いただく会計年度職員の人件費と、あとは古文書の整備ですとか、調査に当た

っていただく調査員として、謝礼を払って調査を行っていただくので、この費用等を計上しております。 

 町史編さん室の予算については以上です。 

〔赤間館長〕続きまして、中央公民館所管の説明をさせていただきます。 

 5款1項1目勤労青少年ホーム費ですけれども、今年度の当初予算額につきましては1,250万4,000円となっており

まして、昨年に比べ20万8,000円減となっております。主には委託料が占めているわけでございますが、勤労青少

年ホームの窓口業務及び図書室の管理業務につきまして、松の実福祉会業務委託をしておりますほかに、機械警

備業務、それから消防設備点検、自動ドアの保守点検、清掃業務委託など5つの業務委託を賄っております。その

ほか、今年に関しましては備品購入としまして常用備品の冷蔵庫の更新、それから図書室に冷風機のほうを購入

する予定となっております。 

 続きまして、7款1項4目の文化観光交流費でございますが、こちらは予算書の23ページとなっております。維持

管理経費と運営経費を合わせまして、今年度の予算額につきましては2,366万1,000円となりまして、昨年より36

万8,000円減となっております。交流館も主に業務委託が大きく占めているわけなんですけれども、その中でもＢ

ＢＩさんのほうにお願いしております指定管理業務、こちらのほうが大きく占めております。 

 続いて10款教育費4項社会教育費2目の公民館費になります。予算書は34ページから36ページになります。こち

らは3,101万9,000円となりまして、昨年より128万5,000円増えております。こちらのほうは、会計年度職員1名分

の報酬も含まれております。そのほか、公民館職員の人件費も含まれておりまして、そのほかに分館長12名分の

報酬約44万円のほかに、「二十歳を祝う会」やふれあいスポーツ大会などの記念品及び謝礼なども含まれており

ます。 

 12節委託料30万7,000円につきましては、来年度から生涯学習班事業で実施しておりました「こころ・はぐくみ

隊」事業を公民館事業として行うことになりましたので、運営業務委託料として30万7,000円を計上しているとこ

ろでございます。 

 そのほか、公民館費につきましては使用料及び賃借料において、公民館で使用している公用車、それから複合

機、印刷機などのリースの更新が含まれております。印刷機につきましては、住民からの要望が大変高いために、

新たに更新することといたしました。 
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 18節の負担金補助及び交付金につきましては、主に公民館の分館活動補助金となっております。地域活動や地

域コミュニティの推進を図るために、12の各地区の分館において実施する事業について補助金を支出しているも

のでございます。 

 町民の森費につきましてでございます。10款4項4目町民の森費でございます。予算書は37ページになります。

今年度当初が1,521万4,000円です。前年度より159万7,000円の増となっております。こちらの費用につきまして

も、主なものはNPO法人ウイザスへの指定管理料が大きく占めているわけですけれども、今年度におきましては14

節で工事請負費を入れております。こちらは円形広場の大型遊具がかなり傷んでおりまして、老朽化に伴い、撤

去する予定となっております。こちらの費用が今回新たに設けられております。 

 以上でございます。 

〔内海教育長〕ありがとうございます。 

 それでは、質疑に入ります。質疑はございませんか。 

（質疑）  

佐藤委員  2点お聞きしたいと思います。 

 1 点目は小中学校関係のＩＣＴ教育の充実に関わりまして、クラウド型学習教材というのは具

体的にはどのようなものなのか、お教えいただきたいと思います。 

 2 点目、学校施設の充実につきまして、松島第二小学校洋式トイレというところで、私、すみ

ません、二小には一度も行ったことがなくて、トイレ自体が全部和式だったのかどうなのかとい

うあたりで、そのあたりをお教えいただければと思います。よろしくお願いいたします。 

岸班長  まず、クラウド型学習教材につきましては、ｅライブラリという教材を使っております。こち

らは配付しているタブレットでもご家庭にあるパソコンでも使えるものとなっております。 

 それから、松島第二小学校のトイレなんですけれども、現在は 1 階に 2 か所、2 階にも 2 か所

トイレがあるんですけれども、それぞれ１箇所の個室が洋式になっておりまして、それ以外は和

式で、洋式化率が 30％ぐらいしかない。それで、今回、残りのところを洋式化すると。 

佐藤委員  すべて洋式化になるということなんですか。 

岸班長  各トイレ、１箇所ずつ和式は残します。最近の子どもでこういう方がいるかどうかはわからな

いですけれども、座るのが嫌だという方も中にはいるかもしれないというところで、和式も残し

つつ、洋式のほうを増やすという計画を立てております。 

佐藤委員  ありがとうございます。 

 まず、e ライブラリということで、学校でも家庭でも使えるというのはとても重要なことだと

思いますので、ありがとうございます。 

 あと、ご家庭ではほぼ洋式なので、子どもたちはやっぱり、例えば修学旅行のパーキングとか

で休みになると、洋式じゃないと入らないという子がいたりしますので、洋式にしていただくの

はありがたいです。どうもありがとうございます。 

〔内海教育長〕他にございませんか。 

  なければ、質疑なしと認め、質疑を終わります。 

 それでは、議案第14号について採決をします。本案に賛成の委員は挙手をお願いします。（挙手全員）ありが

とうございます。 

 採決の結果、議案第14号については全員賛成で可決されました。 

 議事が終わりましたので、進行を事務局にお返しします。 

〔金津主査〕 

 ありがとうございました。 

 

６．協議事項   

  （1）令和6年3月臨時会について 

     日程案：令和6年3月19日（火）午前9時30分 松島町役場3階 301会議室 

   (2) 令和6年3月定例会 

     日程案：令和6年3月19日（火）午前9時45分 松島町役場3階 301会議室 

   (3) 令和6年度教育委員会（定例会・臨時会）開催予定について 

〔金津主査〕それでは6番、協議事項に移ります。 
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 （1）番、令和4年3月臨時会、（2）番、令和4年3月定例会について、日程案としまして3月19日火曜日、臨時会

を午前9時30分から、こちら役場3階301会議室で、定例会を同日午後9時45分から、こちら301会議室で予定してお

ります。臨時会につきましては、教育委員会職員の人事案件となっております。この日程でよろしいでしょうか。

（「はい」の声あり）ありがとうございます。 

 続きまして、（3）番、令和6年度教育委員会（定例会・臨時会）開催予定について、資料14ページをご覧くだ

さい。 

 定例会につきましては、基本的に毎月最終金曜日を予定しております。開会時間につきましては、次年度も基

本9時30分開会としまして、時間を要する決算審議は9時に時間を繰り上げて開会を予定しております。開催予定

について、よろしいでしょうか。（「はい」の声あり）ありがとうございます。 

 

 ７．その他 

   （1）松島町教職員離任式について 

      日程：令和6年3月29日（金）午後2時00分 松島町役場3階 大会議室 

    (2) 松島町教職員宣誓式について 

      日程：令和6年4月2日（火）午後2時00分 松島町役場3階 大会議室 

〔金津主査〕続きまして、7番、その他に移ります。 

  （1）番、松島町教職員離任式について、日程としまして3月29日金曜日、午後2時から、役場3階大会議室で

開催いたします。 

 （2）番、松島町教職員宣誓式について、日程としまして4月2日火曜日、午後2時から、同じく役場3階大会議室

で開催いたします。 

 最後に、全体を通しましてご質問等はございますでしょうか。 

 

８．閉会  午前10時05分 

〔金津主査〕それでは、松島町教育委員会会議令和6年2月定例会を閉会いたします。 

 閉会の挨拶を鈴木教育長職務代理者よりお願いいたします。 

〔鈴木委員〕ご苦労様でした。 

 今日は2月、来週末はもはや3月ですね。区切れですね、学校は年度が替わる。 

 今日、いろいろ議事、報告、一般事務、そして教育長報告、非常に活発な活動で、本当にいいなというふうに

思いました。 

 それから予算ですね。令和6年度の限られた予算の中で、効果的な活動をやっていただけるといいかなというふ

うに思っております。行政がこうやって計画してやっていくというと、どうしても決まっている予算の中でやる

わけですけれども、やっぱり住んでいる人たちが活発にやっていくというのはすごいなと私は思う。特に先ほど

の瑞巌寺さんのああいった活動、小さいときに瑞巌寺で書道をやったなんていったらすごい思い出ですよ。すご

いなと。スポーツも含めていろんな意味で心身共に、個性的な松島というのがあって、育てていくというのは、

私は教育委員会として大変重要であって、限られた予算なんだけれども、そういう民間の人たちと一緒になって

進んでいく世界、これは素晴らしいというふうに思います。よろしくお願いいたします。 

 今日はご苦労さまでした。 

〔金津主査〕以上で終了となります。本日はありがとうございました。 

 

 この会議録の作成者は、次のとおりである。 
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